

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 06 de Enero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Frenarán robo de agua.

+Presidente de Enacal señala a organismos civiles de fomentar robo de vital líquido.

+Asegura que no hay privatización, pero se ordenará la facturación a los usuarios.

+Gobierno desestima “alerta roja” liberal.

+El Gobierno que preside Enrique Bolaños desestimó ayer una declaratoria de “alerta roja” hecha por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), que lidera el ex Presidente y reo Arnoldo Alemán, que teme supuestamente una acción del Ejecutivo contra el Parlamento para evitar la instalación de la junta directiva este 9 de enero.

+Condenan a narcos colombianos.

+Fueron capturados con 1,359 kilos de cocaína.

+De Franco renuncia al MECD.

+Los cambios en el Gobierno llegaron hasta el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes (MECD), con la renuncia de Silvio De Franco, antigua cabeza de esta institución, quien dejó el puesto disponible para Miguel Ángel García, quien prevé que el presidente Enrique Bolaños lo jure hoy.

Hoy

+Renuncia aceptada.

+Papa acepta renuncia de Obando.

+Gobierno de Nicaragua recibe confirmación extraoficial desde El Vaticano.

El Nuevo Diario

+ Chantaje arnoldista.

+Quiñónez lanza amenaza: O manda la amnistía o lo desaforamos y que lo procesen

+Filtran que Don Enrique leerá mensaje en el “Olof Palme” y que sabotearía la elección de la directiva de la Asamblea.

+Al parecer, está “llegando la sangre al río”.

+Creen que Vioxx ha eliminado a 55 mil personas.

+Médicos tan confundidos como pacientes al enterarse de que han estado prescribiendo verdaderos asesinos.

+Recuerdan que hay antidepresivos que provocan instintos suicidas en adolescentes.

+Agencia de Medicamentos de EU (la FDA) recomienda medicina alternativa.

+ Jubilados podrán trabajar.

+Ampliarán prestaciones de salud y más coberturas.

+Montos de pensiones se indexarán automáticamente.

+Jubilados recibirán igual atención médica que resto de asegurados.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 2 -

+ Aumento de medicinas en próximas semanas.

+Buscan mecanismos de amortiguación.

+Pacientes afligidos e indignados.

+ Mafia trafica con huérfanos.

+Temor de que estén siendo vendidos en otros países.

+Menor de cinco años fue salvado al verificar que no se parecía en nada a presuntos padres.

+ El asalto de Somoza a los alemanes.

+Perseguidos con saña.

+Testimonio de hijo y nieto de alemanes que “fueron tratados sin compasión y enchiquerados en ‘El Hormiguero’”.

+“No tuvieron piedad ni con venerables ancianos”, relata don Jorge Hayn Vogl.

+El enorme robo a las propiedades de don Julio Bahlke y la continuación de las humillaciones y atropellos en los campos de EU.

Editorial

La Prensa

Amnistía que iguala.

“En realidad, ya la componenda con el PLC y Arnoldo Alemán ha perjudicado bastante la imagen de Daniel Ortega, a pesar de que el pacto ha sido muy beneficioso para el FSLN. Pero peor podrían ser las consecuencias para el caudillo sandinista si apareciera como libertador de Arnoldo Alemán mediante una amnistía o por cualquier otro medio. Con esto la credibilidad del líder sandinista se podría derrumbar estrepitosamente dentro de su propio partido y tendría que ceder el liderazgo y la candidatura presidencial que están reclamando Herty Lewites y Alejandro Martínez Cuenca. Al respecto basta recordar lo señalado por uno de los más preclaros y autorizados intérpretes y maestros del derecho, como es el enciclopedista Guillermo Cabanellas, al que citan a menudo los magistrados del PLC y el FSLN: “Lo inconcebible en términos jurídicos consiste en aplicar las amnistías a los delitos comunes, que representa subvertir todo el orden moral y jurídico de un país. Cuando se llega a esos términos, puede afirmarse que los gobernantes o los legisladores, al conceder patente criminal, se igualan sin más con los delincuentes”.

Opinión

La Prensa

Cómo aprovechar el Cañón de Someto. (Claudio Gutiérrez Huete)

“Nicaragua debe conservar, desarrollar y aprovechar este extraordinario paisaje geológico, hasta ahora poco conocido, que posee valores científicos y educativos y gran potencial para la recreación y el turismo. El Ministerio del Ambiente y Recursos Naturales (Marena) ha manifestado que iniciará el estudio multidisciplinario del área, lo que permitirá identificar todos sus potenciales para elaborar su Plan de Manejo y declararla bajo una determinada categoría de manejo. Pero, independientemente de que sea declarado oficialmente Parque Nacional o Monumento Nacional, el aprovechamiento

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 3 -

sostenible del Cañón de Somoto, bajo la guía de su Plan de Manejo, redundará en múltiples beneficios para el país y para el municipio de Somoto en particular. El interés de proteger y desarrollar este extraordinario paisaje geológico ha sido manifestado por diferentes Instituciones del Gobierno Central y por las autoridades municipales de Somoto. Confiamos que en el año 2005 se iniciará el aprovechamiento sostenible de este escondido tesoro del patrimonio natural de Nicaragua”.

En letra pequeña. (Fabián Medina)

“LIDERAZGO ¿Qué posibilidades tiene el doctor Alemán de recuperar el liderazgo que alguna vez tuvo? Veamos. Alemán construyó su liderazgo enarbolando un virulento discurso antisandinista. Ahora, nadie con más de tres dedos de frente pone en duda que Alemán deberá su libertad a Daniel Ortega. ¿Va a escupir la mano que lo tiene en su casa o que lo ponga en las calles?”.

Cartas al Director

Controlar a diputados. (Ezequiel Pérez)

“Es importante que Nicaragua dé un paso hacia adelante y no regrese al caudillismo. Como se ha visto últimamente, el Gobierno está promoviendo un diálogo nacional con las principales fuerzas políticas del país (PLC-FSLN). Pero el presidente Enrique Bolaños no debe olvidar que el pueblo de Nicaragua es la principal fuerza política y social, la mayoría que decide, y no obstante hasta el momento no ha sido tomado en cuenta por las cúpulas del PLC y del FSLN. Es momento de convocar a un referéndum para que todos los ciudadanos nicaragüenses puedan expresar voluntariamente su opinión sobre las reformas constitucionales, sobre la libertad de expresión, la corrupción, el pacto liberossandinista, la situación sociocultural del país, etc”.

El Nuevo Diario

El candidato mexicano a la OEA. (Cuauhtémoc Sandoval R.)

“Sorprendió a todo mundo, el anuncio formulado por el gobierno de Vicente Fox de postular al Secretario de Relaciones Exteriores, Luis Ernesto Derbez, a la Secretaría General de la OEA. Más aún cuando días antes, el mismo canciller Derbez se había auto postulado (sin ninguna posibilidad) como precandidato panista para la Presidencia o la Jefatura de Gobierno de la ciudad de México en el año 2006. La mejor opción, es que México retire la candidatura de Derbez Bautista y apoyemos al candidato viable de los latinoamericanos, el Ministro socialista chileno, José Miguel Insulza, político experimentado quien podría reunir el consenso latinoamericano para darle nuevos aires a ese organismo en agonía, y al mismo tiempo cerrarle el paso a Francisco Flores, nefasto candidato de la ultraderecha salvadoreña”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 4 -

Caricaturas

La Prensa

Tamalón juramenta
Su Directiva
Parlamentaria



El Nuevo Diario

UN NUEVO CONCEPTO
de SARCASMO...



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Aleman "benedicirá" al presidenciable del PLC. (Pág. 3 A)

+Comienza la guerra de las candidaturas en el seno del PLC arnoldista.

+Montealegre se reúne con corrientes liberales y llueven críticas a Rizo por "adelantado".

+ Continúa negociación por la directiva. (Pág. 3 A)

+El coordinador de la bancada sandinista, Edwin Castro, no descartó ayer que la bancada Azul y Blanco obtenga un cargo en la junta directiva de la Asamblea Nacional.

+PGR: Economía nica no da para "lavar". (Pág. 4 A)

+Procurador llama absurdo al informe del BID sobre lavado de dinero.

+“¿Cómo podemos lavar más que Panamá y Costa Rica si apenas tenemos siete bancos y ellos más de 300?”, pregunta Iván Lara.

El Nuevo Diario

+OEA propone posponer reformas constitucionales.

+El director de la Organización de Estados Americanos (OEA), Pedro Vuskovich, propuso ayer a una comisión del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), que aprueben las reformas constitucionales, hasta después del período presidencial de Enrique Bolaños.

+PLC no abandona dedazo.

+Miembros del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), desestimaron la posibilidad de realizar primarias para la selección del candidato presidencial para las elecciones del 2006, argumentando que no han recibido una propuesta formal por parte de otros partidos liberales.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 5 -

+Chantaje arnoldista.

+Quiñónez lanza amenaza: O manda la amnistía o lo desaforamos y que lo procesen.

+Filtran que Don Enrique leerá mensaje en el "Olof Palme" y que sabotearía la elección de la directiva de la Asamblea.

+Al parecer, está "llegando la sangre al río".

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Criticas a los diputados

+Meneses criticó duramente el gran presupuesto que se recetan los diputados de la Asamblea Nacional.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Noel Ramírez (Diputado PLC) / Marlon Valdivia (Presidente Movimiento laico Nicaragüense)

Tema: Actualidad política / Apoyo al Cardenal Miguel Obando.

+Ramírez, negó que los diputados del PLC tengan planes de retirarse a la hora que el Presidente Bolaños rinda su declaración ante la Asamblea Nacional, pues el Presidente merece respeto por su investidura. Por otra parte, aseguró que la situación jurídica del Doctor Alemán, no es tema de agenda para el PLC en el dialogo nacional: "nuestros temas de agenda son económicos y sociales, pues el tema del Dr. Alemán debe resolverse en el Sistema Judicial".

+Valdivia, dijo que el objetivo de este Movimiento es para apoyar al Cardenal Obando porque consideran que ha hecho un buen trabajo y es por eso que recolectan firmas en Centros Comerciales, Mercados, Iglesias etc.

+Agregó que para ellos seria un honor que el Presidente Bolaños y su dignísima esposa, encabecen este listado de firmas y es por esa razón que hoy (Miércoles) les mandaron una carta solicitando sus firmas.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Humberto Ortega Saavedra

Tema: Presentación de su libro: "La Epopeya de la Insurrección".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Estado de Emergencia

+Miranda recomendó a la población de Managua, que compren arroz, azúcar, aceite etc. y que no salgan de Managua después del Jueves.

+Las anteriores recomendaciones, según Miranda, se deben a que la Asamblea Nacional aprobará las reformas, por lo que el Presidente Bolaños puede decretar un Estado de Emergencia.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+ El diputado Gustavo Porras, dijo que entre las reformas que se pretenden hacer al Seguro Social, está la creación de un fondo de reservas suficiente para evitar la quiebra del INSS, restablecer el derecho de los jubilados a que reciban su pensión aunque estén trabajando y cambiar la lógica del INSS, de modo que el Consejo Directivo tenga representación de los jubilados. Por su parte el Superintendente de Pensiones Ramiro Sacasa, expresó que ellos están proponiendo la utilización de los recursos con que se cuenta para que se optimice la cobertura de salud de los pensionados y de los discapacitados. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El abogado defensor del ex Presidente Alemán, Mauricio Martínez, expresó que la amnistía para el ex Presidente beneficiaría también al Presidente Bolaños, quien esta siendo procesado por delitos electorales junto a más de 30 funcionarios de gobierno, por lo que considera que la amnistía sería magnífica para todos. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El diputado Wálmaro Gutiérrez, aseguró que en lo personal no está de acuerdo con la amnistía que proponen los liberales, la cual sería una señal negativa para el pueblo de Nicaragua, aunque como bancada no cree que la vayan a aceptar. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El ex secretario de la Presidencia de la República, Eduardo Montealegre se reunió esta tarde con los partidos políticos, PALI, PLI, MSL y PLN con el objetivo de escuchar propuestas que estos partidos le harían con respecto a una posible pre-candidatura presidencial de éste en el PLC. Al respecto Eliseo Núñez dijo, "el PLC nos ha ofrecido a nosotros que nos integremos a la junta directiva de ellos, al CEN, nosotros consideramos que no, porque eso no se trata de una alianza sino se trata de una absorción, además que creemos que ya es hora que se democratice el liberalismo, y estamos por proponerles a ellos (PLC), que para que se pueda unificar el partido, el partido liberal único, necesitaríamos unas primarias en el cual se elijan a los candidatos a través del sufragio popular y universal y que estas sean supervisadas por cada uno de los partidos políticos que estamos integrando esta alianza. Nosotros ya hemos firmado un principio de alianza, lo único que nos hace falta es ratificar esta alianza en los próximos días. Esta propuesta posteriormente se la plantearemos al PLC, pero antes necesitaríamos oír a Eduardo Montealegre, porque Eduardo Montealegre es el precandidato que nosotros propondríamos frente a los candidatos del PLC. Lo que nosotros le estamos proponiendo a Eduardo que si él estaría dispuesto a irse si el PLC no aceptara las primarias,

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:19

PAG - 7 -

a ir como candidato con la alianza como partido liberal, eso es lo que nosotros estamos tratando de definir, porque creemos que si el PLC no quiera abrirse, no quisiera democratizarse y tiene miedo a ir a una elecciones primarias, si tiene miedo de enfrentar la candidatura de Eduardo Montealegre y la candidatura de otros personajes liberales en cada uno de los departamentos, entonces nosotros tendremos que buscar un vehículo y el vehículo lo tenemos nosotros, somos cuatro partidos liberales, que trataríamos de aliarnos con algunas otras fuerzas para llevar un único candidato que sería Eduardo Montealegre y ahorita se lo estamos proponiendo”., expresó Núñez.

Por su parte Eduardo Montealegre dijo que lo que se quiere es una alianza liberal y que el candidato se defina a través de una elección primaria supervisada por personas independiente, de lo contrario tomará decisiones en el futuro hacia donde va ir encaminado y que le entusiasma que cuatro partidos le ofrezcan la candidatura, pero que eso pasa primero por una posibilidad de una elección primaria en el que vote con un padrón específico el pueblo liberal. **(Noticias 12, Canal 12)/(TV. Noticias, Canal 2)**
+El Vicepresidente José Rizo, lanzó oficialmente su pre-candidatura a la Presidencia de la República por el PLC, en una reunión privada que sostuvo Arnoldo Alemán con la bancada del PLC. **(Noticias 12, Canal 12)/(100% Noticias, Canal 63)/(Multinoticias, Canal 4)/(Noticiero Independiente, Canal 8)/(TV. Noticias, Canal 2)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua